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Чему учит опыт нолхоза 
„Победа'

Сегодня открывается областное со
вещание передовиков сельского хо
зяйства. Сотни передовых колхозни
ков, механизаторов, бригадиров полевод
ческих и тракторных- бригад, председате
лей колхозов, специалистов съехались в 
Томск для того, чтобы сообща подвести 
итоги 1956 года, наметить пути для 
обеспечения дальнейшего крутого подъема 
сельскохозяйственного производства в 
1957 году.

Среди участников совещания —  нема
ло полеводов, животноводов, механизато
ров, добившихся в истекшем году замеча
тельных успехов в труде. Их опыт —  на
ше драгоценное достояние. Обменяться 
этим опытом, обогатиться им —  одна из 
важных задач участников совещания.

Почетное место среди ■ участников со
вещания по праву принадлежит работни
кам молочно-товарной фермы колхоза 
«Победа», Кожевниковского района. Об 
опыте работы этой передовой в области 
фермы мы сегодня подробно рассказываем 
в нашей газете.

Коллектив фермы за короткий срок до
бился резкого увеличения производства 
молока. Вот несколько цифр. В 1954 го
ду средний надой молока на фуражную 
корову составлял на ферме 1.046 кило
граммов, а в 1956 году —  2.853 кило
грамма. Валовой надой мо.юка за два го
да увеличился почти в три раза.

Опыт колхоза «Победа» —  яркое сви
детельство того, каких успехов можно 
добиться, если по-серьезному взяться за 
по^^ем молочной продуктивности коров, 
широко использовать имеющиеся для это
го резервы, достижения науки и передо
вого опыта.

Правление и перв.ичная партийная ор- 
ганюация колхоза «Победа» проявляют 
повседнев.ную заботу об укреплении фер
мы старательными, любящими дело ра
ботниками, о расширении кормовой базы, 
механизации трудоемких процессов.

На ферме организованы правильное 
кормление и содержание животных. В те
чение всего пастбищного периода коровы 
получают обильную зе.теную подкормку. 
Для этой цели на специальных уч;щткаж 
сеются озимая рожь, кукуруза, овсяно
гороховая смесь, корнеплоды. Ведутся 
раздой коров, работа по улучшению по
родности стада. Правление колхоза разра
ботало и применяет меры, обеспечиваю
щие материальную заинтересованность 
работников фермы в получении высоких 
на.доев молока.

Для коллектива молотао-товарной фер
мы колхоза «Победа», руководимого С. И. 
Мухиным, характерны творческий под
ход к делу, чувство нового, горячее 
стремление неустанно двигаться вперед,' 
не останав.тиваться на достигнутом.

Обсуждая Обращение Центрального 
Еомитета КПСС и Совета Министров 
СССР к труженикам сельского хозяйства 
нашей страны, работники фермы приня
ли на себя обязательство —  надоить в 
нынешнем животноводческом году по 
3.000 килограммов молока на каждую 
фуражную корову, то есть достигнуть 
надоев, которые намечено было получить 
в 1960 году.

За 4 месяца текущего животноводче
ского года надой на фуражную корову в 
колхозе составил 791 килограмм. Сред
несуточный надой на корову на ферме 
составляет сейчас 9— 9,5 килограмма.

Конечно, и в колхозе «Победа» исполь
зуются еще далеко не все возможности 
для повышения молочной продуктивно
сти коров. И тем не менее, опыт колхоза 
«Победа» весьма показателен.

Возможности для получения высоких 
надоев молока есть в ка.ждом колхозе. 

Однако в области имеется немало 
хозяйств, где молочная продуктивность 
коров все еще крайне низка. Объясняет
ся это тем, что в этих хозяйствах сми
рились с запущенностью животноводства.
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не борются по-боевому за подъем продук
тивности скота. Многие партий
ные, советские работники, руководители 
ряда машинно-тракторных станций не 
чувствуют своей ответственности за 
подъем общественного животноводства. В 
результате на ряде молочно-товарных 
ферм колхозов царит неорганизованность, 
распорядок дня не соблюдается, корма 
для животных подвозятся с перебоями.

Очень плохо проходит нынче во мно
гих колхозах области зимовка скота. В 
ЧаИ'Нском районе, налри.мер, из-за плохой 
организации стойлового содержания коров 
надои резко упали. За 4 месяца теку
щего хозяйственного года на фуражную 
корову получено молока на 80 килограм
мов меньше, чем за этот же период 
прошлого года. Значительно снизился на
дой на корову по срашнению с прошлым 
годом в колхозах Шегарского, Бакчарско- 
го, Крлвошеинского районов. На многих 
фермах этих районов получают сейчас 
по 1— 2 килограмма молока от коровы за 
сутки.

Руко.водители райкомов КПСС этих 
районов не проявляют нужной требова
тельности к правлениям колхозов, дирек
торам и специалистам МТС, не органи
зуют по-настоящему борьбу за повыше
ние надоев молока. Редко бывает на 
животноводческих фермах директор 
Гынгазовской МТС Шегарского района 
тов. Тунцов. А ведь развитие обществен
ного животноводства колхозов, борьба за 
повышение продуктивности скота —  
кровное дело машинно-тракторных стан
ций, важнейшая обязанность их руково
дителей.

Положение с надоями молока в обла
сти очень тревожное. За 4 месяца теку
щего животноводческого года молока 
надоено меньше, чем за тот же период 
прошлого года. Мы значительно отстали 
по надоям молока от соревнующейся с 
нами Кемеровской области, занимаем од
но из последних мест среди областей Рос
сийской Федерации,

Борьба за увеличение производства 
молока, за повышение молочной продук
тивности животных в настоящее время 
является важнейшей задачей руководите
лей партийных, советских органов, ма
шинно-тракторных станций, правлений 
колхозов. Непременным условием успеш
ного решения этой задачи является внед
рение в практику колхозов передового 
опыта, в частности опыта молочно-то
варной фермы колхоза «Победа».

. Бюро обкома КПСС, обсудив вопрос о 
работе молочно-товарной фермы колхоза 
«Победа», считает необходимым широко 
распространить накопленный ею опыт 
повышения молочной продуктивности ко
ров. Это —  обязанность райкомов КПСС 
и райисполкомов, пнструкторских групп 
по зонам МТС, специалистов сельского 
хозяйства. Опыт работы молочно-товар
ной фермы колхоза .«Победа» необходи
мо обсудить в каждом колхозе, донести 
его до каждой доярки.

Бюро обкома КПСС обязало партийные 
и советские органы, руководителей МТС 
к колхозов разработать и осуществить 
мероприятия по внедрению в производ
ство опыта молочно-товарной фермы кол
хоза «Победа». Начать нужно с реши
тельного улучшения организагщи зимовки 
скота, налаживания правильного кормле
ния животных, укрепления кадров на 
фермах, повышения материальной заин
тересованности доярок в уве.гиченжи на
доев.

Партийный ил’и советский работник, 
приехав на отстающую ферму, не дол
жен считать себя вправе уехать, не до
бившись перелома в работе фермы, не 
оказав работникам фермы необходимой 
помощи в налаживании де.да, во внедре
нии передового опыта.

Опыт молочно-товарной фермы колхоза 
«Победа» должен быть щироко внедрен 
на всех молочно-товарных фермах обла
сти. Сделать это —  значит добиться зна
чительного успеха в увеличении пропз- 
водства молока.

Призет участ никам  областного совещания 
передовиков сельского хозяйст ва!

На снимке: группа участников областного совещания передовиков сельского хозяйства. (Слева направо): Е. Н. КАРПОВИЧ—депутат Верховного 
Совета РСФСР, председатель колхоза имени Жданова, Кривошеинскогб района, В. И. ПРИГУЛА — доярка колхоза имени Воропгалова, Молчанов, 
ского района, А. Я. ГУК — птичница колхоза имени Буденного, Бакчарского района. А, И. КИСЕЛЕВА—свинарка колхоза имени Молотова, Бакчарского 
района, М. И. КОРОЛЕВА — доярка колхоза «Чулымец», Тегульдетского района, И. А. ДРАНИЦА — секретарь райкома КПСС по зоне Рыбаловской 
МТС Кривошеинского района, И. И. МАТВЕЕВ — тракторист Крыловской луго.мелиоративной станции Парбигского района.

Фото Ф. Хитриневича.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ________м н о ж и т ь  РЯДЫ СОРЕВНУЮЩИХСЯ
ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО
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Можем работать 
лутие

Успешно справились с январским пла- 
но.м заготовки и вывозки леса работники 
лесопункта Тоя Чаинского леспромхоза 
облтоппрома.

Хорошо поработали электропильщики 
тт. Кудрявцев и Фролов. Они освоили ме
тод валки леса без помощника и са.ми 
производят раскряжевку леса. Обрубщик 
сучьев тов. Калдмяэ выполнял дневную 
норму на 170 процентов, тов. Ковален
ко— на 161 процент, тов. Фролова —  на 
133 процента. Больше полутора норм 
за смену —  таксва выработка возчиков 
леса тт. Вирганович,' Гапнель, Головчан, 
Глущеч из колхоза имени Ильича.

Результаты нашей работы в январе 
могли быть лучше, если бы управление 
облтоппрома своевременно обеспечило нас 
кабелем для электростанции ПЭС-12-200. 
Из-за нехватки кабеля станция обслужи
вает только две пилы. Поэтому нам при
шлось половину заготовляемого леса сва
ливать вручную.

Руководители Чаинского района^ плохо 
обеспечили лесопункт Тоя рабочей си
лой. Только в третьей декаде января да
ли лошадей колхозы имени Сталина, име
ни Ильича, имени Ыаленгсова. Некоторые 
колхозы плохо снабжали своих лошадей 
кормами. 28 января возчики из колхоза 
имени Ильича не выехали на работу, 
так как их лошади двое суток стояли без 
сена. Возчики из ко.дхоза имени Дюгитро- 
ва вынуждены были вернуться домой, 
потому что им трое срток не подвозили 
сена.

Управление облтопнрома должно по
мочь нам устранить имеющиеся неполад
ки в работе. ,

И. ко л о то е ,
начальник лесопункта Тоя Чаинского 

леспромхоза облтоппрома.
Н. АРУМЯЭ, бракер.

И. КЕЙЗЕРС, профгруппорг.

Тракторист Александр 
Тарасов

К 'эстакаде верхнего склада 
подходит трактор с возом. На се. 
кунду он замедляет движение, 
слышится скрип лебедки, разма. 
тывающей трос, и пачка хлы
стов сползает со щита. Помощ
ник тракториста отцепляет поке
ры, и трактор снова готов идти в 
лесосеку.

На этом тракторе работает 
один из лучших трактористов 
Средне-Чулымского леспромхоза 
Александр Тарасов. Александр 
Тарасов в леспромхозе работает 
с 1954 года. За это время не бы. 
ло случая, чтобы он не выполнил 
сменного задания. Среднемесяч
ное вьшолненне норм у трактори. 
ста — 125 процентов.

Тракторист строго выполняет 
правила эксплуатации машины.

В лесосеке Тарасов осматрива
ет волок и направление повала. 
И лишь после этого вместе с чо, 
керовщиком набирает воз. Мно. 
гие-механизаторы, чтобы уско. 
рить набор воза, зацепляют сразу 
несколькО| хлыстов. Это при гу. 
стом и неточном повале выводит 
из строя лебедку, рвутся поке
ры, ломаются балансиры. Тара

сов вывозит на центральный во
лок по 2—3 кубометра и, набрав 
воз в 7—8 кубометров, отправ. 
ляется на склад. Тарасов считает, 
что лучше сделать лишний рейс, 
чем перегружать машину.

Тарасов хорошо знает про
филь волока, поэтому в нужных 
местах прибавляет или убавляет 
скорость. Обычно он ведет маши, 
ну с возом на вторюй скорости и 
редко переключает на третью. ‘В 
результате мотор работает без 
рывков, уменьшается износ от
дельных частей трактора.

Как правило, водитель избега
ет крутых поворотов. Когда та
кого поворота нельзя избежать, он 
делает его в несколько приемов. 
Ек;ли трактор буксует, он осво
бождает его от хлыстов, а после 
грудного места снова натягивает 
пачку леса на щит машины.

Все это позволяет Александру 
Тарасову трелевать на тракторе 
КДТ-40 за смену по 50—60 ку
бометров при норме 37 кубомет
ров.

В. ПОМИНОВ.

Комплексным
зеепом

с  первых дней нового года коллектив 
мастерского участка «Север», где стар
шим мастером тов. Скляр, организовал 
работу комплексными звеньями на валке 
леса.

Заметно повысилась производительность 
труда. Мастерский участок валит и тре
люет по 380— 400 кубометров леса в 
сутки вместо 360 кубометров по плану.

Между бригадами развертывается со
ревнование.

А. КРИВЦОВ,
крановщик участка «Север» 

Красноярского леспромхоза.

В Н Е Д Р Я Ю Т  Н О В Ы Й  М Е Т О Д  ВАЛКИ Л Е С А

Работники лесопункта Анга Яайского 
леспромхоза переняли опыт передовых 
механизаторов нашей области —  метод 
валки леса без помощника.

11 января электропильщик Семен Гав- 
рилов-ич Пранин первый раз заготовлял 
лес электропилой «Е-5» без помощника. 
Производительность труда электропиль- 
щика намного возросла.

Работая без помощника, тов. Пранин 
заготовил за 9 дней 764 кубометра леса.

или 167 процентов к  сменному зада
нию. Заработал механизатор за эти дни 
786 рублей.

Освоив валку леса без помощника, Пра
нин с каждым днем повышает производи
тельность труда.

Инженеры и техники лесопункта Анга 
и леспромхоза изучают опыт работы Пра- 
нина для того, чтобы этот метод валки 
леса внедрить на других мастерских уча
стках.

Болгарские гости на Московском 
авиационном заводе

Во второй половине дня 18 февраля 
члены" Правительственной делегации На
родной Республики Болгарии во главе с 
Председателем Совета Министров Антонам 
Юговым посетили Московский авиацион
ный завод. Здесь их сердечно встретили 
рабочие предприятия, Министр авиацион
ной промышленности П. В . ' Дементьев, 
директор завода П. А. Воронин. Гости по
бывали в цехах и о.знакоыились с тем, 
как идет сборка и монтаж пассажирских 
самолетов «ИД-14».

В одном из цехов предприятия состоял
ся многолюдный митинг. Открывая его, 
председатель заводского комитета проф
союза С. А. Овечкин от имени рабочих.

инженеров, техников и служащих пред
приятия приветствовал членов Болгарской 
правительственной делегации.

На митинге выступили секретарь пар
тийного кошггета завода А. И. Раскутпн, 
работница Тамара Грачева и начальник 
цеха Н. С. Козлов.

Встреченный продолжительной овацией 
с большой речью на митинге выступил 
секретарь Центрального Комитета Болгар
ской коммунистической партии Енчо 
СтайкоБ. Свое выступление он закончил 
здравицей в честь дружбы народов Бол
гарии и СССР, в честь международной со
лидарности рабочих.

(ТАСС).

П рисвоение м ногодет ны м  
м ат ерям  почет ного зва ния  

,,М ат ь - героиня '"
Указом Президиума Верховного Совета 

СССР от 18 февраля 1957 года по Том
ской области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять и более детей:

1. Плют Павлине Васильевне —  кол
хознице колхоза им. Буденного, Шегар
ского района.

2. Рудиной Любови Васильевне —  до
машней хозяйке, Туганский район.

(ТАСС).

По следам нашидс 
выступлений

„Ф ормализм- 
помеха новому*'

Под таким заголовком в газете 
«Красное Знамя» за 30 ноября была 
опубликована корреспонденция рейдовой 
бригады. В ней рабочие лесопунктов и 
мастерских участков указывали на фор
мальное отношение руководителей Пар. 
бигского леспромхоза к внедрению пе
редового опыта.

Наш корреспондент связался с дирек
тором леспромхоза тов. Кудриным и по
просил рассказать о том, что сделано в 
леспромхозе по устранению недостатков.

— Статью ]^довой бригады, — 
сказал тов. Кудрин, — мы обсудили на 
производственном совещании работни
ков леспромхоза и собраниях рабочих 
лесопунктов. Были разработаны кон
кретные меры по улучшению работы 
леспромхоза.

В декабре и январе в леспромхозе 
улучшилось использование механизмов, 
поднялась производительность труда ле
созаготовителей. Выработка на отрабо
танную машиносмену автомобиля в ян
варе достигла 130 процентов, а на трак- 
торосмену — 110 процентов к норме. 
Повысилась производительность авто, 
кранов. Все это дало возможность кол
лективу леспромхоза выполнить январ
ский план заготовки и вывозки древеси
ны. Значительно выросло число передо
виков производства, выполняющих и 
перевыполняющих сменные нормы вы
работки.

Коллектив рабочих и инженерно-тех
нических работников Парбигского лес
промхоза обсудил обращение областного 
совещания передовиков лесной промыш
ленности. В леспромхозе разверну, 
лось социалистическое соревнование в 
честь 40-й годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции.

Годовой план лесозаготовок решено 
выполнить к 25 декабря.

К А Н Д И Д А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  С ОВ Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Петр Федорович 
КОЗЛОВ —

кандидат в депутаты 
.Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 81.

Антонина Павловна 
КЛЕЩЕВСКАЯ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 82.

Анна Нефедовна 
ШАКОЛОВА —

’ кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 83.

Николай Герасимович 
ПОРТНЯГИН —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 84.

Анна Александровна 
НОВОСЕЛЬЦЕВА —
кандидат в депутаты 

Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 85.

Алексей Григорьевич 
ЖУРАВЛЕВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№  86.

Таисия Яковлевна 
ПЫКИНА —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 87.
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Накануне выборов в местные Советы
депутатов трудяо1,ихся

Агитационно-массовой 
работе-^неослабное внимание

(Обзор писем)

Встуечи 
с кандидатами 

в депутаты
Многолюдно было в клубе колхоза 

имени Мичурина, Туганского района. 
Хлеборобы пришли сюда, чтобы встре
титься со своим кандидатом в депутаты 
Томского областного Совета депутатов 
трудящихся Таисьей Николаевной Витуш- 
киной. Тов. Витушкина выступила перед 
избирателями.
, Таисья Николаевна работает дояркой в 

сельхозартели имени Напаева. Она поде
лилась опытом своей работы. В прошлом 
году в среднем на каждую корову тов. 
Витушкина надоила по 2.227 литров мо
лока.

—  Огромную заботу проявляют наша 
Еоммунистическая партия и Советское 
правительство о колхозниках. Жизнь на
ша становится с каждым годом все лучше 
и зажиточнее. Я счастлива, что мне, ря
довой колхознице, оказана такая высокая 
честь —  быть народным кандидатом. Я 
отдам все силы, чтобы оправдать ваше 
доверие, —  сказала тов. Витушкина.

Свыше 200 человек избирательного 
участка Л? 2 присутствовали на встрече 
с кандидатами в депутаты местных Сове
тов, состоявшейся в клубе госмельзаводов 
(г. Томск). Избиратели встретились с 
кандидатами в депутаты тт. Авдеевым, 
Шепилиным, Белянкиной и Ивановым.

Доверенные лица призвали избирателей 
единодушно отдать свои голоса в день 
выборов за достойных кандидатов, верных 
делу народа и Коммунистической партии.

В редакцию поступают письма, в кото
рых авторы рассказывают о большом по
литическом подъеме и трудовой активно
сти советских людей в дни подготовки в 
выборам в местные Советы.

Тысячи агитаторов вышли на десяти- 
дворки, ведут агитационно-массовую ра
боту среди населения.

Вот что пишет из ПыШкино-Троицкого 
района агитатор тов. Таенков:

«Активную работу среди избирателей 
ведут агитаторы села Еуяново, Пышкино- 
Троицкого района. Регулярно каждый 
четверг мы проводим беседы на десяти- 
дворках». Тов. Таенков рассказывает, что 
он познакомил колхозников с решениями 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, расска
зал о сессии Верховного Совета СССР. 
Свои беседы агитатор увязывает с 
жизнью колхоза. Шел, в частности, 
серьезный разго'вор о том, что не закон
чен в сельхозартели обмолот льна, мед
ленно идет подготовка семян к севу, не 
вывозятся удобрения на поля.. Подобные 
беседы, —  пишет тов. Таенков, —  поло
жительно сказываются на трудовых делах 
тружеников полей. За последнее время 
подготовка к севу в Куяново заметно 
улучшилась.

Сейчас агитаторы знакомят сельских 
избирателей с биографиями кандидатов в 
депутаты местных Советов.

—  В Бакчарском районе, —  пишет 
тов. М. Ежова, —  34 агитпункта стали 
центрами агитационно-массовой работы 
среди избирателей. Всегда оживленно в 
агитпункте колхоза имени Маленкова. 
Здесь хорошо оформлена наглядная агита
ция, работает стол справок, регулярно 
читаются лекции, доклады. Целенаправ
ленную агитационную работу среди насе
ления ведет агитколлектив села Ма.тпнов- 
ки. В агитпункте, которым руководит 
тов. Кудрявцева, проводятся вечера 
встреч кандидатов в депутаты с избира
телями, читаются лекции, доклады, 
устраиваются концерты сельской художе
ственной самодеятельности. Активное уча
стие в подготовке к выборам в местные 
Советы принимают учителя Первомайской 
семилетней шко.ды, колхозные коммуни
сты, комсомольцы, молодежь.

Политическая агитация в избиратель
ной кампании —  важное и ответствен
ное дело, требующее повседневного вни
мания со стороны партийных организа
ций. Но не везде со всей серьезностью 
относятся К этому. Перед нами письма, в 
которых избиратели высказывают спра

ведливые замечания, выражают неудов
летворенность работой отдельных агита
торов, агитщ'яктов.

Вот письмо молодых избирательниц 
Гурьевой и Макаревич: «В этом году мы 
будем голосовать первый раз. Это большое 
и радостное событие в нашей жизни. Но 
очень жаль, что мы многого еще не зна
ем. Незнакомы, например, с порядком го
лосования, не знаем своих кандидатов в 
депутаты местных Ск)ветов. Живем мы в 
поселке Чульшском в ломе № 9 (город 
Томск) и ни разу в своем доме не виде
ли агитатора».

Это письмо —■ серьезный упрек агит- 
’ко.длективу избирательного участка 

55 Вокзального района. Аналогичный 
пример приводит в своем письме и пен
сионер тов. Овечкин, проживающий по 
ул. Вокзальной, 17, к дому которого аги
таторы, как видно, и дорогу забыли.

Тов. Абранин рассказывает, что в Ше- 
гарском агитпункте, которым заведует 
тов. Иванов, очень неуютно и почти всег
да пусто. Кроме старых брошюр, никакой 
другой литературы здесь нет. Не бывает 
здесь свежих газет и журналов. Списки 
избирателей проверяются медленно.

«Еще хуже положение в агитпункте 
колхоза «Победа», Шегарското радюна, —  
пишет тов. Абранин. —  Агитпункт от
крывается по желанию заведующего биб
лиотекой. Но и в редкие часы, когда он 
бывает открыт, заняться там нечем». Эти 
факты должны послужить серьезным сиг
налом для улучшения агитационно-мас
совой работы среди сельских тружеников.

Избирательница тов. А. Лобанова, рас
сказывая об активной работе агитколлек
тива избирательного участка Dvis 85 
(г. Томск), расположенного в школе 
iNs 34, одновременно указывает, что в по
мещении здесь очень тесно.
. «Ведь здесь могут вместиться не более 
40— 45 человек, —  пишет она. —  А 
сейчас начинаются встречи избирателей с 
кандидатами. Приток посетителей в .агит
пункт увеличивается. Сотни людей хотят 
познакомиться со своими кандидатами, за 
которых' они будут голосовать, дать им 
наказы. Но большинство избирателей ли
шены этой возможности из-за тесноты по
мещения. Об этом следовало бы подумать 
руководпте.лям Кировского райкома пар
тии и райисполкома».

Приближается день выборов. Долг пар
тийных организаций —  образцово орга
низовать работу каждого агитпункта, 
каждого агитколлектива.

Достойный
кандидат

Колхозники сельхозартели имени Лени
на, Кожевниковского района, и коллек
тив Ювалинской средней школы выдвину
ли кандидатом в депутаты областного Со
вета доярку Надежду Захаровну Кали
стратову. Доверие избирателей Н. 3. Ка
листратова заслужила самоотверженным 
трудом.

Родилась Н. 3. Калистратова в 1922 
году, в Белоруссии, в семье крестьянина- 
бедняка. В 1940 году семья Калистрато
вых переехала в Кожевниковский район. 
Томской области. С этого времени Н. 3. 
Калистратова неутомимо трудится в кол
хозном производстве. Она работала в по
леводческой бригаде, штурвальной на 
комбайне, ухаживала за общественным 
скотом.

Последние б лет Н. 3. Калистратова 
работает дояркой. Не жалея ни сил, ни 
времени, борется она за подъем продук
тивности животных, стремится внести 
свой вклад в борьбу советского народа 
за крутое увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов. В истекшем 
животноводческом году Н. 3. Калистрато
ва надоила от каждой из закрепленных 
за нею коров по 2.380 килограммов моло
ка. НынЧР она дала слово надоить по 
2.500 килограммов молока от каждой ко
ровы.

За честный труд Н. 3. Калистратова 
награждена несколькими грамотами рай
исполкома.

Колхозники неоднократно избирали 
Н. 3. Ка.листратову членом правления 
колхоза. Четьтре года —  она депутат 
сельского Сосвета. А. ИВАНОВА.

Она оправдает 
доверие народа

☆

В четвертый раз 
выдвигает коллектив 
подшипникового заво. 
да Зою Дмитриевну 
Мурашкину в Том. 
ский городской Совет 
депутатов трудящих
ся. Плодотворной де. 
путатской работой она 
заслужила доверие 
своих избирателей.

На снимке: канди
дат в депутаты город, 
ского Совета депута. 
тов трудящихся на
чальник центральной 
измерительной лабо. 
ратории завода тов. 
3. Д. Мурашкина 
(слева) беседует с ра
ботниками лаборато
рии.

Фото г. Ткаченко.
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3 марта наш народ будет избирать до
стойных представителей в местные орга
ны нашей Советской власти. Одним из 
таких представителей является Ирина 
Константиновна Резанко, выдвинутая кан
дидатом в депутаты Томского областного 
Совета коллективом студентов, преподава
телей, рабочих и служащих Томского 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта. В дет
стве Ирина Константиновна осталась си
ротой, но ее воспитали советские 
.люди. Пос.де окончания семи.детки она 
поступает в Томский железнодорожный 
техникум. Настойчивая, трудолюбивая, 
общительная, она завоевывает авторитет 
среди товарищей.

Пос.де окончания техникума ее направ
ляют работать в управлв'Ние Томской же
лезной дороги. Нача.тась трудовая жизнь. 
TaiK же, как и в техникуме, Резанко за 
все поручения берется горячо, с увлече
нием. Комсомольская организация управ
ления дороги ходатайствовала перед руко
водством о направлении молодого специа
листа в вуз.

В институте тов. Резанко показывала 
пример в учебе и общественной работе. 
После окончания вуза в 1939 году она 
была оставлена при нем для работы на 
кафедре графики.

В течение 18 лет работы в институте 
она неустанно трудится над улучшением 
методики преподавания, выполняет боль
шую общественную работу. Глубокое зна
ние своего предмета, умело поставленное 
преподавание сниска.1 и ей любовь и ува
жение среди студентов и преподавателей.

Правительство наградило тов. Резанко 
двумя медалями —  «За доблестный труд 
в Ве.дикой Отечественной войне» и «За 
трудовое отличие».

Мы работаем вместе с тов. Резанко и 
уверены, что она оправдает оказанное 
ей доверие, отдаст все силы и знания 
служению пароду.

Мы призываем избирателей избиратель
ного округа 20 отдать свои голоса за 
Ирий'г Константиновну Резанко.

Г. ГАЙНУТЛИНОВ. ГО. Л0МБ(>030, 
г. СОЛОНЕННО, А. КУЗЬМЕНКО,

А. АФАНАСОВ.

С о р е в н о в а н и е
и р а й о н н а я  г а з е т а

На страницах районной газеты «Заве
ты Ильича» (ПышкиЕО-Троицкий рай
он) часто появляются материалы о со
ревновании механизаторов МТС, животно
водов и других работников сельского хо
зяйства. Беда в том, что газета не всегда 
доводит начатое де.ю до конца.

17 ноября газета опубликовала обра
щение молодых животноводов района ко 
всем комсомольцам и молодежи. Молодые 
животноводы района решили надоить за 
зимний период не менее 1.000 лш'ров 
молока от каждой коровы, а за год —  
2.200 литров, получить в 1956— 57 году 
не менее 12 поросят от* свиноматки, 160 
ягнят от 100 овцематок, сохранить пол
ностью молодняк, получить от каждой 
несушки 80— 100 яиц в год. Они призва
ли комсомольцев и молодежь района пой
ти работать на живАтноводческие фермы.

В последующих номерах газета напеча
тала 3 отклика на обращение молодых 
животноводов. В колхозе имени Сталина 
комсомолец Николай Касуцкий после 
окончания еемилетней школы остался ра
ботать в колхозе скотником. Его примеру 
последовала Мария Казарина. В колхозе 
имени Крупской на фермы пошли рабо
тать Мария Трофимова, Мария Казыриц- 
кая, Мария Мякшина, Анна Лязгина. В 
колхоз имени Хрущева на фермы пришли 
Валя Силиньш, Николай Витрук, Мая Сз- 
лзбатова и другие.

Это ценное начинание комсомольцев и 
молодежи следовало активно поддержи
вать, показывать, как идут дела у моло
дых патриотов, помочь им устранять не
достатки и преодолевать трудности в ра
боте. К сожалению, редакция, поместив 
три корреспонденции, на этом успокои
лась. Тщетно искать в декабрьских, ян
варских и февральских номерах газеты 
ответа на вопрос, как развернулось в 
дальнейшем соревнование молодых жи
вотноводов. О ценном начинании газета 
забыла. И это не единственный случай.

Колхозники колхоза «Пролетарская кре
пость» взяли обязательство получить от 
каждой коровы за пять месяцев не менее 
1.200— 1.300 литров молока. Все 14 доя
рок этого колхоза решили получить за год 
от каждой коровы не менее чем по 2.000 
— 2.500 литров молока. В газете была на
печатана статья председателя этой арте
ли. В передовой статье «Выше знамя со
ревнования, товарищи животноводы!» га
зета призвала работников животноводст
ва поддержать эту инициативу животно
водов колхоза «Пролетарская крепость». 
Но этим редакция и ограничилась.

Как идут дела у инициаторов соревно
вания, каковы успехи работников живот
новодческих ферм других колхозов —  об 
этом газета не рассказывает. Правда, в 
газете публикуются сводки об итогах по 
надою молока по МТС, колхозам, показы

ваются итоги работы доярок. ^Но нет об
стоятельных корреспонденций о работе 
ферм, о ходе соревнования.

Между тем, сводки по надою молока в 
колхозе «Пролетарская крепость» показы
вают, что колхоз не только не увеличи
вает надои, но допустил резвое сниже
ние производства молока. Редакции сле
довало бы заинтересоваться, в чем причи
на низкой продуктивности животноводст
ва в этом колхозе, по.мочь вскрыть резер
вы. Надо было предоставить слово работ
никам передовых ферм района, которые 
могли бы поделиться опытом получения 
высоких удоев молока. Но редакция этого 
не сделала.

Среди тружеников сельского хозяйства 
Пышкино-Троицвого района немало лю
дей, зас.туживших-уважение за свой труд. 
Комбайнер Пьппвинской МТС В. К. Брон- 
фельд убрал на комбайне С-6 за сезон 
1956 года 760 гектаров, доярка колхоза 
«Путь Октября» тов. Шираке надоила за 
год от каждой из закрепленных за ней 
14 коров по 2.611 килограммов молока, 
доярка колхоза «Пролетарская крепость» 
А. Грищук надоила от каждой коровы 
2.508 килограммов, чабаны тт. Комарова 
и Димакова получили от 100 овцематок 
по 143 ягненка. Таких примеров в райо
не много.

Понятно, что внедрение их опыта —  
важнейшая задача в развитии социали
стического соревнования.

Но с 1 октября 1956 года в газете не 
опубликовано ни одного рассказа доярки, 
телятницы, чабана, свинарки, птични
цы об опыте работы.

Слабо освещается ход социалистическо
го соревнования колхозов, МТС по подго
товке к весеннему севу. Материалы на 
эту тему печатаются редко.

В январе и феврале редакция напеча
тала ряд откликов тружеников села на 
Обращение ЦК ЕПС!С и Совета Министров 
СССР к работникам сельскО'ГО хозяйства. 
Колхозники и механизаторы, обсуждая 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР, готовясь достойно встретить выбо
ры в местные Советы депутатов грудя
щихся, берут на себя повышенные обяза
тельства. Редакция должна широко пре
доставить страницы участника» социали-' 
стичеекого соревнования.

Надо поддерживать все пенные начина
ния, направленные на лучшее использо
вание кормов, на полное сохранение ста
да и повышение его продуктивности, на 
досрочную подготовку МТ(3 и колхозов к 
весеннему севу. Необходимо пропаганди
ровать опыт передовиков, проверять в 
помощью селькоров выполнение взятых 
обязательств, смелее вскрывать недостат
ки.

И, главное, надо доводить начатое дело 
до конца.

С тенн ая  га зе та  в М Т С
Большой популярностью в коллективе 

Ключевской МТС пользуется стенная га
зета «Механизатор». В газете часто мож
но встретить корреспонденции, рассказы
вающие о ходе социалистическогр сорев
нования, об опыте работы передовых ме
ханизаторов.

Бо.тьшую роль газета играет в укреп
лении трудовой дисциплины, выступая с 
острой критикой в адрес тех, кто нару
шает ее. Уделяет внимание редколлегия 
газеты и таким вопросам, как борьба за 
здоровый быт. Часто заметки и коррес
понденции сопровождаются остроумными 
карикатурами, сатирическими стихотвор
ными подписями.

Помимо стенной газеты, в МТС выпу

скаются боевые листки и «молнии». Од
нажды у нас был такой случай. Токар
ный цех выпустил партию бракованных 
болтов и гаек. Это задержало ремонт 
тракторов. На другой же день в МТС бы
ла выпущена «молния», в которой резко 

.критиковалась работа коллектива токар
ного цеха. А рядом с «молнией» были 
вывешены бракованные детали.

Любят механизаторы свою газету, ко
торая стала боевым, верным помощником 
партийной, комсомольской и профсоюзной 
организаций МТС в борьбе за выпо.днение 
важнейших народнохозяйственных задач.

А. ЦИРО, 
секретарь парторганизации 

Ключевской МТС.
-□  □  □ -

Центральном оргкомитете по подготовке к проведению 
Всесоюзного фестиваля советской молодежи

в  Центральный оргкомитет- по подго
товке и проведению Всесоюзного фестива
ля советской молодежи поступают много
численные просьбы о перенесении сроков 
проведения заключительной части Всесо
юзного фестива.тя на более позднее время. 

Центральный оргкомитет рассмотрел

эти просьбы и решил провести заключи
тельную часть Всесоюзного фестиваля со
ветской молодежи не 20— 27 мая с. г., 
как это предполагалось ранее, а 28 ию
ля —  11 августа, т. е. в сроки проведе
ния VI Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов за мир и дружбу.

НАНДИДАТЫ В ДЕОУТАТЫ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

I  T lp a a c o d & S L

в  биографии этой молодой женщины 
нет ничего необычного. Ее жизненный 
путь не пересекали ни горячее поле бра
ни, ни безбрежные дали северных морей, 
ни ковыльные степи целинных земель. 
Вся ее автобиография, написанная ску- 
пьш языком цифр и географических наз
ваний, помещается на маленьком листке 
бумаги, аккуратно вшитом в личное де
ло. Здесь несколько дат, немного геогра
фии и еще меньше названий организа
ций. Но попытаемся посмотреть, что 
вроется за этими скупыми словами, тща
тельно выписанными мелким женским 
почерком. Возьмем на выбор из сухого 
перечня цифр одну дату.

... Осень 1941 года.
По мокрой ленте асфальта нескончае

мым потоком в два ряда идут автомаши
ны. По правой стороне медленно и на^ 
труженво поток течет к железнодорожной 
станции, где в эшелоны для отправки 
на фронт грузятся боеприпасы. В ночной 
тишине отчетливо слышатся лязг ваго
нов, резкий свист маневровых паровозов, 
г-тухой звук падения металла на сырую 
землю. Через равные промежутки време
ни из этого хаоса звуков вырывается 
охрипший, простуженный голос:

—  Раз-два... Взяли...
А машины все идут. И кажется, нет 

им конца. Они выползаю.т из полутемных 
улиц и переулков, забрызганные грязью,

с зелеными брезентовьвга верхами, на 
которых торопливой рукой сделаны по
метки «срочный груз». А из распахну
тых настежь ворот товарной станции, 
подпрыгивая на выбоинах привокзальной 
площади, в полумрак городских улиц 
уходят пустые машины.

При въезде на площадь, среди лью
щихся сверху потоков воды, стоит одино
кая фигура постового. В его руке, как 
дирижерская палочка, четко выписывает 
невидимые полукруги жезл. Косой дождь 
наеквозв про.мочил плащ, вода холодными 
струйками стекает за воротник гимна
стерки, крупные капли воды повисли на 
жестких кончиках седых усов. Но нет 
даже времени поправить сбившуются на 
затылок фуражку. Машины все идут.'

Вдруг, нарушая установленный ритм 
движения, из переулка на площадв вы
нырнул ЗИС.

—  Куда тебя нелегкая... —  закричал 
постовой, увидев, как ЗИС несется в 
поток машин. Но неожиданно тяжело 
груженная машина круто развернулась 
на месте, жалобно застонали тормоза, и 
ЗИС остановился в двух метрах от фо
наря.

—  Ты что, пьяный?... —  рывком рас
пахнув кабину, обруши.дся постовой на 
водителя. Но, не закончив фразу, смолк. 
Шофер спал, положив голову на баранку. 
Яа юном миловидном лице, как родинки,

были разбросаны брызги засохшей корич
невой грязи.

—  Девушка? —  удивился постовой, 
заметив, как из-под туго завязанной ко
сынки выскользнула прядь те.мнорусых 
волос. Хрупкая фигура юного водителя 
была точно налита свиицом. Постовой 
мягко тронул девушку за плечо и потеп
левшим голосом произнес:

—  Ну-ка, дочка, покажь права.
Девушка вскинула на него большие

воспаленные глаза, посмотрела вокруг и 
достала из кармана ватника маленькую 
серенькую книжечку,

—  За такие дела, Прасковья Афанась
евна, в мирное время разом лишилась бы 
прав, —  просматривая удостоверение, 
беззлобно по-стариковски ворчал по
стовой. —  Давно сегодня за рулем?

—  С утра, —  тихо ответила девушка.
—  Это почти 20 часов за баранкой!—  

сочувственно покачал головой постовой. 
—  Ну, ладно, быстрей разгружай маши
ну, там поди ждут, —  махнул он рукой 
на .запад. И уже вслед удаляющейся 
машине по-отцовски сурово крикнул:

—  А потом, смотри, отдыхать.
...Родилась Прасковья Афанасьевна на

Волге, в семье крестьянина-бедняка. Шел 
1922 год. Отрана переживала трудное 
время послевоенной разрухи. Молодая 
Советская республика под неистовый 
вой всех внешних и внутренних врагов 
только еще начинала вставать на ноги. 
Задымили первые заводы и фабрики. Но 
промышленность еще давала очень мало 
продукции. Не было машин, чтобы обра
батывать истощенную землю. Многие 
.крестьянские семьи выезжали из цент
ральных областей.в Сибирь, на широкие 
просторы плодородных земе.1 ь.

И вот в 1925 году родите.ли Прасковьи 
Афанасьевны приехали в Алтайский 
край. Немало пришлось пережить семье 
трудностей. Выход для нее, как и для

других крестьянских семей, был один —  
объединиться в коллективное хозяйство.

Постепенно крепла артель, росли до
ходы колхозников, в дома крестьян при
шел достаток. Прасковья Афанасьевна 
тогда училась в школе. Но окончить ее 
не .удалось. В семье было уже пять детей, 
и она была старшая. Нужно было помо
гать родителям. Зимой она работала на 
ферме, а летом убирала хлеба. Уже тогда 
у нее проявился интерес к  технике. Бы
вало, увидит комбайн, идущий по полю, 
и  долго провожает его задумчивым взгля
дом.

—  Учиться тебе надо, Прасковья, —  
говорили механизаторы, встречая ее око
ло машины.

—  Учите, —  задорно отвечала девуш
ка.

Ж она училась. Смотрела, как ком
байнеры ремонтировали машины, подолгу 
простаивала на мостике комбайна, внима
тельно следила за каждым движением 
шту'рвального. А однажды, когда в страд
ную пору один из штурвальных заболел, 
механизаторы предложили директору МТС 
поставить за штурвал Пграсковью Афа
насьевну. Скептически отнеслись к этому 
предложению руководители МТС. Но не 
стоять же было комбайну во время убор
ки, и они решили рискнуть.

Опыт удался. Оказалось, что Прасковья 
Афанасьевна хорошо знает машину, не 
хватало ей только навыков, но и они по
степенно пришли.

Как-то зимой в конце 1940 года на об
щем собрании колхозников было решено 
приобрести несколько автомашин.

—  А где шоферов возьмем? —  спросил 
кто-то из колхозников.

—  Своих выучим, —  сказал председа
тель. —  Прасковью в город на курсы 
пошлем.

Так в начале 1941 года Прасковья 
.Афанасьевна приехала в большой сибир
ской ГОШ Еоврсибирсв. Незаметно про

шли месяцы напряженной учебы. Но вер
нуться в родной колхоз ей не пришлось. 
Грянула война. Руки, хорошо знающие 
машину, были очень нужны в городе. 
Здесь, в глубоком тылу, ковалась побе
да над врагом.

Прасковья Афанасьевна была направ
лена на работу шофером на один из 
заводов, эвакуированный из западных 
областей. Началось суровое и труд
ное время. Порой но 20 часов в сутки 
крутила девушка баранку, доставляя груз 
на железнодорожную станцию.

Но вот пришла долгожданная победа. А 
вместе с ней пришла весна и в девичье 
сердце. Прасковья Афанасьевна встретила 
друга, вернувшегося с фронта, и они по
женились. Вскоре молодая семья перееха
ла Б г. Томск. И е 1948 года жизнь 
Прасковьи Афанасьевны крепко связана с 
делами коллектива завода резиновой обу
ви. Вначале она работала учетчицей, а в 
1950 году ей доверили руководить брига
дой на участке намазки деталей.

—  Справлюсь ли? —  с сомнением ду
мала она. —  Ведь в бригаде 35 человек, 
ими надо уметь руководить.

—  Поможем, —  успокаивала ее на
чальник цеха Надежда Андреевна Барков- 
ская. —  Главное —  нужно сплотить кол
лектив.

С этого Прасковья Афанасьевна и на
чала. Частые беседы с работницами по
могли ей лучше узнать запросы и способ
ности каждой из них. А как-то в обеден
ный перерыв Прасковья Афанасьевна 
предложила подругам:

—  Пойдемте, девчата, сегодня вместе в 
кино?

Предложение бригадира пришлось всем 
по душе. С тех пор совместное посещение 
кино и  театра стало традицией бригады. 
С каждьвг днем крепла дружба деву
шек. Она проявлялась и в помощи друг 
другу, в теплых товарищеских отношеий- 
ях и главное —  в единстве желаний н

стремлений сделать свою бригаду пере
довой.

Успех бригады был личной радостью' 
всех девушек, а неудачи... их легче пере
живать среди друзей. Но неудачи были 
редки —  слаженной работе сопутствовал 
успех. На доске показателей против 
бригады П. Ф. Шелковской уже давно 
обычными стали цифры 140— 150 про
центов.

...Прасковья Афанасьевна идет по уча
стку. Она внимательно смотрит за ра
ботой своих подруг. Вот она на минуту 
остановилась, любуясь отточенными дви-' 

-жениями лучших работниц бригады Ма
рии Пахомовой, Марии Патрушевой и 
Елизаветы Тарасовой. Затем подошла в 
Любе Чекуровой. i

—  Что, Люба, не ладится?
—  Да вот, не могу понять, как лучше 

наклеить здесь- стельки.
Прасковья Афанасьевна подробно рас

сказывает ей, как правильно провести 
намазку черной стельки.

Смена окончена. Но Прасковья Афа
насьевна не спешит домой. У члена зав
кома и председателя детской комиссии 
немало работы и после гудка. Нужно зай
ти в школу, узнать, как учатся дети ра
бочих завода, в детском садике надо по
смотреть, как питаются малыши.

Домой она возвращается поздно вече
ром.

...В цехе многолюдно. Сюда собра.дись 
рабочие, инженерно-технические работни
ки, служащие завода резиновой обуви, 
чтобы выдвинуть кандидата в депутаты 
областного Совета депутатов трудящихся. 
На трибуне —  инженер тов. Барковскал.

—  Я предлагаю выдвинуть от нашего 
коллектива кандидатом в депутаты обла
стного Совета Прасковью Афанасьевну 
Шелковскую.

Ее дружно поддержа.ли собравшиеся.
В. СЕЛИВАНОВ,
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ПРАКТИЧЕОКАВ ШКОЛА' ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ИЗУЧАЙ, СРАВНИВАЙ, ПРИМЕНЯЙ У  СЕБЯ!
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ЗА 3.000 КИЛОГРАММОВ МОЛОКА ОТ КАЖДОЙ КОРОВЫ
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В ястемпем животноводчесаком году, с 
1 октября 1955 года по 1 октября 1956 
года, на нолочяо-товарной ферме нашего 
колхоза получено в среднем по 2.853 ки
лограмма молока на каждую фуражную 
корову. Валовой надой молока в колхозе 
составил в 1956 году 2.903 центнера.
План обязательных поставок молока госу
дарству мы выполйпли досрочно. Кроме 
этого, продали государству за год более
2.000 центнеров молока. Доход от мо.лоч- 
но-товарной фермы составил 314.152 
рубля.

А ведь несколько лет тому назад мо
лочно-товарная ферма нашего колхоза 
была отстающей. Например, в 1954 году 
на фуражную корову мы получили .лишь 
по 1.046 килограммов молока. Доход от 
фермы составлял 90,2 тысячи рублей.

Как же нам удалось за короткий срок 
почти в,три раза поднять продуктивность снимке:
коров? В чем же тут секрет? Об этом мы Берзиня, А. С. 
и решили рассказать через газ'ету «Крас
ное Знамя».

1. С ЧЕГО МЫ нячяли
Борьбу за повышение молочной продуктивности коров 

правление и партийная организация колхоза начали с под
бора кадров для работы на молочно-товарной ферме. В ок
тябре 1954 года заведующим фермой был назначен имею
щий опыт руководящей работы колхозник С. Ж. Мухин. В 
это время ферма находилась в упадке. Коровник стоял без 
крыши, был плохо оборудован. Корма на ферму подвозились 
с перебоями, поить животных гоняли к реке за 2— 2,5 ки
лометра.

Для работы на ферме были подобраны наиболее стара
тельные, любящие животных колхозницы. Нерадивых доя
рок освободили от работы. Правление колхоза упорядочило 
оплату труда работников фермы. За перевыполнение уста
новленных планов по надоям молока дояркам ежемесячно 
стала выплачиваться дополнительная оплата. Партийная 
организация выделила для работы на ферме агитатора. Чле
ны правления колхоза стали глубже вникать в работу фер
мы, ежедневно интересоваться надоями, быстро устранять 
недостатки, мешающие дояркам.

На ферме был ус’гановлен твердый распорядок дня, упо. 
рядочено кормление животйых. Коров перестали гонять на 
водопой, для подвозки воды к ферме выделили 5 водовозов.

В жизни фермы наступил желанный перелом, надои ста
ли повышаться. Если в октябре 1954 года на фуражную 
корову было надоено в среднем лишь по 62 килограмма 
молока, то в ноябре —  уже по 77, в декабре —  по 160, в 
январе 1955 года —  по 231 килограмму, в феврале —  по
300...

300 килограммов молока на корову за месяц! Такого на
доя в колхозе еще не бывало никогда. Доярки почувствова
ли удовлетворение от своей работы, веру в свои силы.

С тех пор начался подъем нашей молочно-товарной фер
мы. Сейчас ферму не узнать. Коровник механизирован, хо
рошо оборудован. В нем установлены автопоилки, с апреля 
1956 года применяется механическая дойка коров. Построи
ли молокоприемное отделение. Оборудован «уголок до
ярки», где имеются брошюры об опыте передовых доярок и 
молочно-товарных ферм страньц. газеты. _ -

Раньше, бывало, доярок на ферму не подберешь. Сейчас 
профессия доярки стала в колхозе почетной, всеми уважае
мой. Коллектив на ферме теперь дружный, сплоченный. 
Среди доярок царит дух высокой требовательности, непри
миримости к недостаткам. Вспоминается такой случай. До
ярка Шевченко однажды оставила неподоенной одну корову.
Это обнаружила дежурная доярка. Правление колхоза прове
ло на ферме совещание. Доярки резко осудили проступок 
Шевченко. По их просьбе она была освобождена от работы 
на ферме.

Доярка Софья Мочакова грубо обращалась с животными. 
Она тоже была заменена другой колхозницей.

Многие доярки являются замечательными мастерами сво
его дела. 19 лет работает дояркой Пенила Иннокентьевна 
Пахомова, по нескольку лет — Анастасия Ивановна Кисе
лева, Евдокия Даниловна Корнева и другие.

Молодая Доярка Александра Ромашова за четыре месяца 
нового сельскохозяйственного года надоила по 894 кило
грамма молока на каждую фуражную корову. В социали
стическом соревновании доярок области она вышла на пер
вое место.

2. КОРМЯ И КОРМЛЕНИЕ
—  У коровы молоко на языке, —  говорит народная по

словица. Это очень верно. Как корову будешь кормить, так 
ее будешь и доить. Прочная кормовая база —  основное ус
ловие высокой продуктивности животных.

Но дело не в том, чтобы скармливать животным много 
кормов. Очень важно скармливать их правильно, с пользой 
для дела. В некоторых хозяйствах сегодня покормят коров 
одним сеном, завтра —  о.дним силосом, один день дадут 

животным двойную норму концентратов, в другой —  не 
дадут концентратов совсем. В таких хозяйствах кормов 
уходит много, а надои .молока низкие.

У нас на ферме таких случаев не бывает. Правильному 
кормлению коров мы придаем первостепенное значение. 
Дневной рацион животных включает разнообразные корма 
по разработанным е помощью специалистов-зоотехников 
нормам.

Пастбища в колхозе плохие, бедные. Мы стараемся ис
пользовать их Еяк можно лучше, йрименяем загонную си
стему пастьбы. Нынешним летом, например, пастбища раз
били на 4 участка, на каждом из которых скот пасли по
очередно, по 5— 6 дней.

Мы подсчитали, что корова на наших пастбищах может 
съесть за сутки не более 30 килограммов травы, то есть
5,6 кормовых единицы.

Но в течение всего пастбищного периода наши коровы 
получали зеленую подкормку из высокошггательных куль
тур. Вот схема зеленого конвейера, применявшегося у нас 
в 1956 году:
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Озимая рожь ■ . . . 4 15. VIII 1955 г. 20.V—10.VI
Озес-Ь горох . » .  , 5 2 мая 1956 г. 11.VI—20.VI
Овес-Ь горох . . Т  . 3 12 мая 1956 г. 21.VI—30.V1
Овес-fropox . .   ̂ . 10 27 мая 1956 г. 1.VII-30.VII
Кукуруза . . • Т  . . 7 17 мая 1956 г. 1.VIII—1.IX

Корнеплоды (турнепс) 7 25 мая 1956 г. 1.IX—1.x

Каждой корове в сутки выдавалось по 20 килограммов 
зеленой подкормки —  10 килограммов в обеденный пере
рыв и 10 —  вечером. Доярки сами скашивали зеленку и 
на автомашинах подвозили ее к ферме. Броме этого, живот-
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работники молочно-товарной фермы колхоза «Победа». 
Ромашова, А, Г. Федосова, М. Э. Якобьянс, Е. Г. Акуло

ИБГМ В летнее время выдавали концентраты из расчета 200  
граммов на каждый надоенный литр молока.

Благодаря такой организации кормления коров надои мо
лока в летние месяцы в колхозе были высокими. В среднем 
за месяц на каждую фуражную корову мы надаивали по 
300— 320 килограммов молока.

Многие работники животноводства нашей области дума
ют, что получать много молока от коров можно только ле
том. Такие рассуждения неправильны. Дело не во времени 
года, а в кормлении животных, в уходе за ними.

В чем причина того, что коровы в летнее время дают 
молока больше? В том, что питаются они в это время в ос
новном сочными, молокогонными кормами. Следовательно, 
чтобы получать много молока зимой, нужно, по возможно
сти, приблизить зимний тип кормления коров к летнему. 
Это мы и стараемся делать, из года в год увеличивая удель
ный вес сочных кормов в рационе животных. Зимой
1954—  1955 годов мы скармливали корове за сутки по 10 
килограммов сена и по 9— 10 килограммов силоса; зимой
1955—  1956 годов в рационе коровы было 8— 9 кило
граммов сена и 18— 20 килограммов силоса. Сейчас в днев
ном рационе среднеудойной коровы на нашей ферме 8 ки
лограммов сена и 25 килограммов силоса.

Концентраты до 1954 года мы выдавали животным с 
перебоями. Большой ошибкой было и то, что всем коровам 
концентратов выдавалось поровну. Это приводило к уравни. 
ловке в кормлении, не давало возможности выявить инди
видуальные качества коров, раздоить лучших из них. Сей
час мы выдаем по 300 граммов концентратов на каждый 
надоенный литр молока (200 граммов муки и 100 грам
мов шрота). Каждая доярка ежедневно получает 
причитающиеся на ее группу коров концентраты и распре
деляет их между своими коровами соответственно продук
тивности животных.

Мастерство доярок, их умение правильно распределить 
корма между коровами своей группы имеют огромное зна
чение в борьбе за повышение надоев. Ведь у каждой доярки 
коровы в грз'ппе, конечно, неодинаковые. Одна из них реа
гирует на увеличение кормов прибавкой молока, у другой—  
при любом количестве концентратов надой все равно будет 
одинаковым. Конечно, выгоднее дать второй корове меньше 
концентратов, зато увеличить норму концентратов для пер
вой. Передовые доярки фермы так и делают. Они постоянно 
экспериментируют, изучают индивидуальные особенности 
закрепленных за ними животных, стараются с наибольшей 
эффективностью использовать корма. •

Вот данные анализа затрат кормовых единиц на получе
ние литра молока. В 1954 году на получение литра молока 
в среднем по ферме затрачивалось 1,7 кормовых единицы, 
Б 1955 году —  1,4, а сейчас —  0,7 кормовой единицы. 
Почему мы сейчас получаем более дешевое (по кормовым 
единицам) мо.юко, чем по.тучали раньше? Потому, что жи
вотные у нас хорошо упитаны, содержатся в теплом коров
нике. Большая часть получаемых ими кормов используется 
на молокообразование. II вторая причина —  о чем уже го
ворилось выше —  та, что мы научилпсь правильно, с 
наибольшей эффективностью использовать корма.

Серьезно взявшись за, подъем молочной продуктивности 
животных, нрааление ко.тхоза уделяет особое внимание 
укреплению кормовой базы. Из года в год в колхозе боль
ше заго-тавливаем сена, закладываем силоса. В 1953 году у 
нас было заложено 1.000 центнеров силоса, в 1955 году—  
5.480 центнеров, а на текущую зиму —  9.100 центнеров 
силоса.

Раньше мы силосовали только дикорастущие травы. Те
перь силос у нас самый разнообразный. По опыту ко.дхоза 
«Коммунист», нашего района, мы использовали для силосо
вания зеленую массу озимой ржи. Такого силоса у нас 750 
центнеров, 4.026 центнеров силоса мы заложили из овся
но-гороховой смеси. При силосовании овсяно-гороховую 
смесь подсаливали. Подсоленный силос лучше сохраняется, 
имеет более высокие вкусовые качества. Для зе.теной под
кормки и для закладки силоса в ко.дхозе в 1956 году 
было посеяно 42 гектара озимой ржи, 78 гектаров овсяно- 
гороховой смеси.

Кукурузного силоса в колхозе нынче мало —  всего 800 
центнеров, хотя мы сеяли 107 гектаров кукурузы. Как это 
получилось? Всходы кукурузы весной были повреждены 
заморозкаш. Мы списали посевы и на этом успокоились. 
Тем не менее на отдельных участках кукуруза выросла. 
К уборке же ее ни колхоз, ни обслуживающая его Во- 
роновская МТС не подготовились. Большая часть кукурузы 
та® и осталась в поле. Здесь и правление нашего колхоза, 
и руководители МТС допустили непростительную ошибку, 
проявили бесхозяйственность. А ведь в 1955 году, когда 
мы с большей заботой отнеслись к выращиванию кукуру
зы, в ко.тхозе было заложено 250 тонн силоса из зеленой 
массы кукурузы. Доярки убедились, какой это ценный 
корм для животных.

Сена д.ля общественного животноводства нынче заготовле
но 11.000 центнеров. Погода во время сенокоса была дожд
ливой. поэтому сено при стоговании перекладыва.ли ветками 
из тальника и осины, влажное сено подсаливали.

Доярки фермы принимают деятельное участие в создании 
запасов кормов д.ля общественного животноводства. Детом в 
свободное от работы время они закладывают силос, заго
товляют сено. Кроме того, с 1955 года на нрифермском уча
стке доярки выращивают картофель, корнеплоды. В прош
лом году, например, они вырастили 7 гектаров турнепса, 
убрали егош  скормили коровам в октябре в качестве под
кормки. Кроме этого, у каждой доярки был индивидуальный 
участок картофеля на нрифермском участке. Всего доярки 
вырастили 3 гектара картофеля. Картофель скармливали 
коровам в начале стойлового периода.

3. О Р Г Я Н И З Я Ц И Я  Т Р У Д Я
Для пастбищного и стойлового периодов содержания ко

ров на ферме разработан особый распорядок дня. Выпол
няется он очень строго. Мы считаем, что иначе ни о каком 
успехе не может быть и речи. В самом деле, разве можно 
получить высокие удои, ес.ди, скажем, сегодня корову по
кормили в 6 часов утра, а завтра —  в 9? Организм живот-

Слева направо—заведующий фермой С. И. Мухин, дощжи Е. 
ва, Н. вС. Пахомова, А. И. Киселета,

Фото

Д. Корнева, А. М. 

А. Луговцовой.

ного приспосабливается к определенному распорядку, от
ступление от которого неизменно повлечет за собой сниже
ние продуктивности.

в  летнее время мы, исходя из наших условий (отсутст
вие хороших пастбищ), установили для коров такой распо
рядок дня:

3— 5 часов —  дойка но(вотельных коров.
5— 10 часов —  пастьба.
10— 12 часов —  подкормка зеленой массой и дойка 

всех коров.
12— 16 часов —  отдых коров,

16— 22 часа —  пастьба воров.
22— 24 часа —  подкормка и дойка всех воров.
24— 3 часа —  отдых коров.
В зимнее время порядок на ферме установлен такой:
5—  6 часов —  очистка стойл, раздача коровам силоса и 

концентратов.
6—  8 часов —  дойка всех коров и раздача сена.
8— 12 часов —  отдых коров.
12— 14 часов —  раздача сена, силоса, дойка новотель

ных и высокопродуктивных BOipOB.
14— 16 часов —  прогулка воров (в теплые дни).
16— 18 часов —  О'тдых коров.
18— 18 часов 30 минут —  чистка стойл, раздача сило

са, концентратов.
18.30— 20 часов —  дойка всех воров.
20— 5 часов —  отдых воров.
Осенью, в период перехода от пастбищного в  стойловому 

содержанию, коровы паслись с 7 часов утра и до 1 часа 
дня и с 2 часов дня до 8 часов вечера. Перед вечерней 
дойкой подкармлива.ди животных турнепсом или картофе
лем (6— 8 килограммов на голову).

Как организован труд на нашей ферме сейчас, в зимнее 
время?

У нас три скотника, учетчик, 9 доярок, за каждой из 
KOTopbix закреплено по 15 коров (с нетелЯйй). ~

Одна из доярок ежедневно назначается дежурной по фер
ме, где находится весь день. Она следит за соблюдением 
распорядка )(ня, правильностью раздачи кормов скотниками, 
подогревает воду, моет фляги, подтирает пол в молокопри
емной и лаборатории. ’ .

Учетчица фермы Мария Ромашова принимает молоко от 
дояров, ведет учет надоев, нарождающегося молодняка, 
привесов его, метит животных, отпускает дояркам концент
раты.

На подвозке к фермам сена и дров занято 5 возчиков и 
10 лошадей. Силос нынче мы заложили, в основном, вбли
зи от фермы. С его подвозкой справляется один человек.

Привезенное сено складывают в сеновал, расположенный 
рядом с фермой. Отсюда его берут скотники и распреде.дя- 
ют по группам коров. Корма коровам раздают доярки. Скот
ники, кроме распределения кормов, очищают помещение, 
ухаживают за быками-ироизводителями.

На ферме с апреля 1956 года применяют двукратную 
дойку коров. Три раза в день доят только новотельных ж 
особенно высокопродуктивных (дающие свыше 18 кшто- 
граммов молока в сутки) коров. Нужно сказать, что с пе
реходом на двукратную дойку продуктивность коров не 
уменьшилась.

Чтобы повысить материальную заинтересованность работ
ников фермы в повышении надоев, установлена дополни
тельная оплата. В истекшем животноводческом году в по
рядке дополнительной оплаты работникам фермы выдано 
17.672 килограмма молока и 8 телят. Заведующий фермой
С. И. Мухин получил по дополнительной оплате 1.097 ки- 

'лограммов молока и 3 телят, доярка Э. Д. Берзиня —  927 
килограммов молока и теленка, доярка А. Г. Федосова —  
1.362 килограмма молока и ягненка.

Раньше дополнительную оплату мы выдавали в конце 
животноводческого года. Начислялась она после выполнения 
установленного плана по надою молока. С 1 октября 1956 
года порядок начисления дополнительной оплаты в колхозе 
несколько изменен. По опыту передовых колхозов страны 
дополнительную оплату работникам фермы мы выдаем еже
месячно, в зависимости от выхода валовой продукции мо
лока и продуктивности коров.

4. У Л У Ч Ш Я Е М  С Т А Д О
Коровы на ферме, в основном, местной, сибирской поро

ды. Несколько лет тому назад самый высокий суточный 
удой у лучших из них был 4— 5 килограммов. В то время 
никто бы, конечно, не поверил, что эти коровы способны 
давать за лактацию по 3— 4 тысячи килограммов молока. 
Сейчас такие удои никого на ферме не удивляют. В истек
шем животноводческом году корова Фиалка дала 5.188 ки
лограммов молока. Лестница —  4.615 килограммов, Бело- 
лобка —  3.935 килограммов. Томичка —  3.772 килограм
ма.

Сейчас, в период зимовки, среднесуточный надой молока 
на корову по ферме составляет 9—^9,2 килограмма. Такого 
повышения продуктивности коров мы добились б.1 агодаря 
улучшению их содержания и кормления, умелому раздою 
их. Характерна такая цифра: в 1955 го,ду у нас было 
лишь 5 коров со среднегодовым удоем свыше 3.000 кило
граммов, в 1956 году —  26.

Но, конечно, не любая корова способна давать высокую 
продуктивность. Есть коровы, которые, как их ни корми, 
дают молока не больше козы. Таких коров мы не держим, 
выбражовываем. В стаде стараемся оставлять лучших коров. 
Одновременно с отбором лучших экземпляров животных 
местной породы ведем работу по улучшению породности 
стада. В 1955 году приобрели 9 чистО'Породных холмогор
ских телочек. Сейчас некоторые из них уже отелились. В 
скором будущем они составят высокопродуктивное ядро на
шего стада. Приобрели племенного быка холмогорской поро
ды и двух бычков— симментальской. От них нарождается 
молодняк местной улучшенной породы. За счет этого молод
няка мы и пополняем колхозное стадо. За телятами, остав
ляемыми для пополнения стада, с первых дней их жизни 
установлен тщательный уход. Каждому такому теленку 
выпаиваем по 300 литров цельного молока ж по 500 литров 
обрата.

Усилия коллектива нашей фермы в»- 
иравлеяы на то, чтобы из месяца в 
месяц, из года в год давать стране все 
больше и больше молока, получая его с 
нанменьшижи затратами. Ведь чем де
шевле обойдется колхозу производимое 
молоко, тем больше он получит дохода, 
тем прочнее будет его экономика, выше 
оплата трудодня.

Затраты на производство молока в на̂ - 
шем колхозе из года в год снижаются. В 
1954 году ва производство центнера мо
лока затрачивалось 11 трудодней, а в 
1956 году —  6 трудодней.

Как мы добиваемся снижения себестои
мости молока? Прежде всего, путем уве
личения его производства. Валовой удой 
молока на нашей ферме в 1954 году со
ставлял 95.000 литров, в 1955 году — •

218.000 литров, в 1956 году —  290.350 литров. Важно 
отметить и следующее обстоятельство: увеличение произ
водства молока у нас происходит, главным образом, за счет 
повышения продуктивности коров. Валовой надой молока е 
1954 года возрос в колхозе в 3 раза, а поголовье коров уве
личилось на 70 процентов. Мы резко увеличили производст
во молока, почти не увеличив количество _людей, обслужи
вающих животных, не нуждаясь в постройке дополнитель
ных помещений. Естественно, что молоко нам стало обхо
диться дешевле.

Большую роль в снижении затрат на производство цент
нера молока сыграла механизация трудоемких процессов на 
ферме. С введением автопоения мы перестали нуждаться в 
водовозах. А ведь их на ферме было 5. Им выплачивалось 
за период стойлового содержания животных 1.500 трудо
дней. До 1955 года, когда на ферме_не было почти ника
кой механизации, за каждой дояркой было закреплено по 
10 воров. Сейчас доярка обслуживает по 15 воров (с нете
лями). При старых нормах нам нужно было держать 13 
дояров, а мы дбржим 9. Это тоже большая экономия трудо
дней.

Снижаются затраты на производство молока и в резульи 
тате того, что мы увеличиваем удельный вес сочных кор
мов в рационе животных. Заготовка сочных кормов обхо
дится нам гораздо дешевле, чем заготовка сена.

Конечно, не все резервы для снижения затрат на произ
водство молока мы использовали. Их еще много. Изыски
вать их, бороться за то, чтобы получать с наименьшими 
затратами молоко, —  задача, которую мы считаем одной из 
важнейших в нашей работе.

6. П Е Р С П Е К Т И В Ы  
И  Н Е Р Е Ш Е Н Н Ы Е  В О П Р О С Ы

Некоторых успехов в увеличении производства молока 
наш колхоз добился. Но это не значит, что мы уже решили 
все вопросы, что дела у нас идут безо всяких помех, что у 
нас нет недостатков. В самом деле: надой на фуражную ко
рову в колхозе как будто бы и неплохой, а вот производ
ство молока на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий 
все еще остается низким, не соответствует уровню, который 
определен в постановлениях партии и правительства. В 
1956 году мы произвели на 100 гектаров пашни, лугов и 
пастбищ по 81 центнеру молока. Для того, чтобы достиг
нуть нужного уровня производства молока, нам надо еще 
очень много и упорно поработать, изжить имеющиеся у нас 
недостатки.

Правление артели в отдельные, наиболее напряженные 
периоды сельскохозяйственных работ нередко ос.шбляет 
вниианпе к молочно-товарной ферме, не оказывает ей нуж
ной помощи. Так получилось, например, в начале нынеш
ней зимовки скота, когда правление ко.тхоза не организова
ло бесперебойной подвозки кормов к ферме. В результате 
надои молока упали. За 4 месяца текущего животноводче
ского года мы надоили меньше молока, чем за гот же пери
од прошлого года.

Хочется высказать несколько критических замечаний в 
адрес обслуживающей колхоз Вороновской МТС. Станция 
помогла нам механизировать трудоемкие процессы на мо
лочно-товарной ферме. Это очень хорошо. Но вот самую 
трудоемкую работу в животноводстве, заготовку кормов для 
скота, МТС не механизирует. По договору станция должна 
была в 1956 году скосить 200 гектаров трав, заготовить
5.000 центнеров сена, а скосила лишь 50 гектаров трав. К 
стогованию сена механизаторы даже не приступали. Руко
водители Вороновской МТС обязаны больше внимания уде
лять механизации заготовки кормов в колхозах, особенно 
выращиванию и уборке кукурузы.

Есть у нас претензии и к торгующим организациям. На 
наш взгляд, руководители Еожевниковского райпотребсоюза 
и облпотребсоюза проявляют мало заботы о снабжении жи
вотноводческих ферм необходимым оборудованием и материа
лами. Председатель райпотребсоюза тов. Побережный три 
года обещает нам цепи для привязки коров, а цепей так и 
нет. Не хватает у нас и необходимого инвентаря. Колхоз 
приобрел для фермы корнемойки и корнерезки, но они сто
ят без действия из-за того, что не можем достать электро
моторы нужной мощности.

В порядке встречной торговли за проданное молоко иног
да .можно приобрести концентраты. Но ездить за ними при
ходится каждый раз в Томск. А разве не мог бы райпотреб
союз организовать завоз концентратов на место?

Наша ферма остро нуждается в сепараторе для перера
ботки молока.

Все эти недостатки нужно общими силами ликвидиро
вать. Это намного облегчит борьбу коллектива нашей мо
лочно-товарной фермы за увеличение производства молока.

Перспективы и планы у нас большие. Обсуждая итоги 
истекшего животноводческого года. Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической партии и Совета Министров 
СССР к труженикам сельского хозяйства, работники нашей 
фермы приня.ти обязательство —  в нынешнем году полу
чить на каждую фуражную корову по 3.000 килограммов 
молока, то есть достигнуть уровня, который мы запланиро
вали на 1960 год. Нынче возрастет поголовье коров. Думаем 
осуществить переход на круглогодовое стойловое содер
жание коров. Для этого расширим площадь под кормовыми 
культурами.

Коллектив фермы приложит все силы к тому, чтобы из 
года в год увеличивать производство молока, досрочно вы
полнить решения XX съезда КПСС.

Г. БАРАНОВ,
председатель колхоза «Победа», 

Кожевниковского района.
С. МУХИН,

заведующий молочно-товарной фермой.
А. БРАМБИС, 

зоотехник колхоза.
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План экономического развития 
Монголии в 1957 году

УЛАН-БАТОР, 18 февраля. (ТАСС). i 1957 году должно возрасти по сравне- 
Совет Министров Монгольской Народ- j нию с 1956 годом на 3,8 процента, то 
ной Республики и ЦК Монгольской на- | есть более чем на 900 тыс. голов. На
родно-революционной партии' утверди- i мечено значительно повысить продук-
ли план развития народного хозяйства 
и культуры Монгольской Народной 
Республики на 1957 год — заверша
ющий год второй пятилетки.

В этом году будет сделан крупный 
шаг вперед на пути развития всех от
раслей народного хозяйства страны и 
дальнейшего роста материального бла
госостояния народа. Серьезное внима
ние уделяется подъему основной отрас
ли экономики республики — животно
водству, в развитии кото^юго в прош. 
лом году были достигнуты большие 
успехи. Поголовье скота в стране в

тивность скота, шире развернуть заго. 
тонки кормов и строительство помеще
ний для скота.

Выпуск промышленной продукции 
предусматривается увеличить на 10,5 
процента по сравнению с 1956 годом. 
Большое внимание уделяется расшире
нию производства одежды, продуктов 
питания, мебели и других товаров на
родного потребления. Объем рознично
го товарюоборога государютвенной и 
кооперативной торговли возрастет за 
год почти на 16 прюцентов.

Открытие IV сессии Народного 
собрания Албании

ТИРАНА, 18 февраля, (ТАСС). Се
годня. здесь открылась IV сессия На
родного собрания Народной Республи
ки Албании. В повестке дня сессии —
обсуждение прюента закона о государ)- 
ственном бюджете Народной Республи
ки Албании на 1957 год и утвержде
ние указов Президиума Народного соб
рания.

С докладом о государственном бюд
жете на 1957 год выступил министр 
финансов А. Верли. Под руководством 
Албанской партии труда и при брат
ской помощи Советского Союза и дру
гих стран социалистического лагеря, 
сказал он, албанский народ добился в 
минувшем году новых успехов в эконо
мическом и культурном строительстве.

Решение Цент рального  
Ком ит ет а Ф рани,узсной  

ном м унист ичеснай парт и и  
о Ш . Тийоне

ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Юманите», Цент
ральный Комитет Французской комму
нистической партии решил восстано
вить в правах члена Центрального Ко
митета Шарля Тийона. Шарль Тийон 
был исключен из Политбюро и Цент
рального Комитета Французской ком
мунистической партии осенью 1952 го
да за ошибки, совершенные им в ре
зультате неправильного понимания 
принципов и политической линии пар
тии. Тогда же эти ошибки были им 
признаны.

В решении Центрального Комитета 
говорится, что с тех пор Шарль Тийон 
проявлял дисциплинированность и 
верность делу партии, оказал сопро
тивление предпринятому на него давле
нию со стороны врагов ФКП. В этих 
условиях Центральный Комитет поста- 

План производства промышленной новил ввести в свой состав Шарля 
продукции выполнен на 101,7 процен-1 Тийона, который после исключения его 
та. Рост объема промышленного и ! из Политбюро и Центрального Коми- 
сельскохозяйственного производства тета оставался в рядах naptHH. 
привел к дальнейшему увеличению фи
нансовых ресурсов страны и ассигнова
ний на развитие народного хозяйства и 
культуры.

Государственный бюджет на 1957 
год, продолжал докладчик, составлен в 
соответствии с задачами, намеченными 
III съездом Албанской партии труда.
Доходы бюджета определены в сумме 
15 миллиардов лек, расходы — в сум
ме 14.900 миллионов лек. Основным 
источником доходов государственного 
бюджета являются поступления от со
циалистического сектора народного хо
зяйства.

ПРОЦЕСС ПО ДЕЛУ ГРУППЫ КОНТРРЕВОЛЮЦИОНЕРОВ
В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 18 февраля, (ТАСС). 
Сегодня в Будапештском городском су
де начался процесс по делу группы 
контрреволюционеров, возглавляемой 
журналистом Дьюлой Обершовски, пи
сателем Иожефом Гали и врачонГ 
Илоной Тот. Перед судом предстали 
11 человек.

В обвинительном заключении, в част
ности, говорится, что Дьюла Обершов
ски, редактировавший во время мятежа 
контрреволюционную газету «Игаз- 
шаг2>, после 4 ноября совместно с пи
сателем Иожефом Гали начал издавать 
нелегальную газету «Элюнк», поме
щавшую материалы, направленные на 
подрыв народнО-демократического

С о в е щ а н и е  и н и ц и а т о р о в  
„м ало й  Е в р о п ы “

ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС). Сего
дня здесь открылось совещание мини
стров иностранных дел шести западно
европейских стран с целью обсуждения 
проектов создания «общего рьшка» 
(таможенного союза) и «Евратома» 
(«атомного пула»). По мнению наблю
дателей, участники совещания встрети. 
лись с серьезными разногласиями по 
вопросу создания «общего рынка» и, в 
частности, в отношении условий вклю
чения заморских территорий в этот 
рынок. Здесь указывают, что предста
вители Западной Германии, Италии, 
Бельгии, Голландии и Люксембурга в 
принципе не возражают против при
соединения африканских территории 
Франции к «общему рынку». Что ка
сается Франции, то она настаивает на 
том, чтобы продукция (в основном 
сельскохозяйственная) ее заморских 
территорий пользовалась преимуще
ствами в странах—участницах проекта 
«общего рынка» и чтобы партнеры 
Франции участвовали в капиталовло
жениях на этих территориях.

На 19 февраля намечено совещание 
глав правительств шести указанных 
стран, которое должно одобрить проек
ты создания «общего рынка» и «Евр
атома».

БОНН, 18 февраля. (ТАСС). Ком
ментируя обсуждаемый на совещании в 
Париже проект создания «общего рын
ка». газета «Франкфуртер рундш^ау» в 
статье, озаглавленной «Дырявый до
говор», пишет: план создания так на
зываемой «малой Европы» под лозун
гом «общего рынка» напоминает в не
котором отношении план проваливше
гося «европейского оборонительного 
сообщества».

строя, подстрекавшие к антиправитель
ственным выступлениям и препятство
вавшие нормализации жизни в стране.

Этот контрреволюционный листок 
размножался Илоной Тот и другими

Р е п р е с с и и  и з р а и л ь с к и х  
в л а с т е й  в р а й о н е  Газы
КАИР, 18 февраля. (ТАСС). Кор

респондент агентства МЕН сообщает 
из Иерусалима о новых фактах наси
лия израильских захватчиков над араб
ским населением в секторе Газы.

Израильские агрессоры, говорится в 
сообщении, совершают массовые убий
ства и аресты арабских беженцев из 
Палестины, находящихся в секторе Га
зы. Число убитых арабских беженцев 
достигает 5 тысяч человек. Не менее 
6 тысяч арабов содержатся под аре
стом. Ответственный сотрудник Ближ
невосточного агентства ООн для по
мощи палестинским беженцам и орга
низации работ указал, что из сектора 
Газы после оккупации его израильски
ми войсками исчезло более 25 тыс. па
лестинских беженцев.

Как сообщает агентство МЕН, изра
ильские власти запрещают открыть в

С это БЫЛО ВЧЕРА
в го стях у то м ск и х  СТУДЕНТОВ

вышла группа 
лыжников Кемеровского 

горного института, гостившая у 
студентов горного факультета 
политехнического института.

Кемеровские студенты познако
мились с опытом кошСомольской 
работы на горном факультете. 
Они побывали на электромехани. 
ческом заводе, в областном му

зее, ботаническом саду универси
тета.

Кемеровчане присутствовали 
на вечере встречи студентов с 
передовиками производства Ки. 
ровского района, вечере' отдыха 
студентов горного факультета.

Гости пригласили студентов 
горного факультета политехниче. 
ского института прийти с ответ
ным визитом к студентам Кеме. 
ровского горного института.В Е Ч Е Р  С Т Р О И Т Е Л Е Н

В межсоюзном клубе состоял
ся вечер строителей, органи

зованный областным советом проф
союзов. На нем присутствовали 
рабочие, инженерно-технические 
работники строительных организа
ций г. Томска.

С докладом о задачах строи, 
тельных организаций по выполне.

кию решений декабрьского Пле
нума Центрального Комитета 
КПСС выступил секретарь горко. 
ма КПСС тов. Н. С. Лапин.

Строители приняли обязатель. 
сгва в социалистическом сорев
новании в честь сорокалетия Be. 
ЛИКОЙ Октябрьской соцналистиче. 
ской революции.

ДЛЯ колхозов и МТС ОБЛАСТИ
С о складов томской облает, 

ной базы «Сельхооснаба» 
вывезены Корниловской МТС 
один четы'рехквартирный щи. 
товой типовой дом, Поросикской 
МТС — два до.ма. Вчера поступи
ла заявка на два таких же дома 
от Турунтаевской МТС.

Колхозы Бакчарского района 
закончили вчера вывозку мине, 
ральных удобрений — всего они 
вывезли 312 тонн. Парбигская 
МТС вчера приобрела льномоло
тилку, трактор ДТ.54 и железо.

—̂ Сегодня мы получили, —

сказал вчера нашему корреспон. 
денту директор томской облает, 
ной базы «Сельхозенаба» Я. С. 
Пушкарев, — 20 десятитонных 
весов, 4 вагона селитры, 5 пере, 
движных сушилок. В Кожевнико
ве отправили 15 тонн удобрений.

В этом году для колхозов се. 
верных районов области, которые 
не обслуживаются МТС, получе. 
но 30 тракторов ДТ-54, 30 трак, 
торных плугов, 60 культнвато. 
ров, 20 дисковых лущильников.

План товарооборота база в ян. 
варе выполнила на ЮЗ процента.

По Асиновспому району

,, , ,  ___ _ секторе Газы школы, в которых ранее
подсудимыми. Кроме того, Илоне Тот  ̂обучались 18 тысяч детей палестин. 
и троим ее сообщникам предъявлено ских беженцев. Оккупанты захватили 
обвинение в преднамеренном убийстве; медикаменты, предназначавшиеся для 
грузчика Иштвана Коллара. i палестинских беженцев, и потребовали

i увольнения из аппарата Ближневосточ.
Сегодня суд приступил к допросу ■ „ого агентства ООН всех арабских слу- 

обвияяемых. I жащих.США оснащают войска членов НАТО атомным оружием
ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС). Как 

утверждает газета «Фран-тирер», в 
настоящее время на территории Фран
ции созданы запасы атомных снарядов.

пишет газета, американские специали
сты обучают отборные части воору
женных сил своих союзников по НАТО 
обращению с этими снарядами с тем, 
чтобы они могли использовать передан-

Они находятся в распоряжении амери,  ̂ ную им Соединенными Штатами мате- 
канских вооруженных сил. Однако, | риальчую часть. 1

\  ̂ Первенство мира.
П О  к о н ь в а . м

ПРОДАЖА КУЛЬТ
ТОВАРОВ ДЛЯ 

НАСЕЛЕНИЯ 
УВЕЛИЧИВАЕТСЯ

В минувшем году 
только через потреб, 
кооперацию населе
нию района продано 
культтоваров в два 
раза больше, чем в 
1955 году.

Для рабочих и- 
сельских клубов райо
на, а также по заяв
кам индивидуальных 
покупателей в 1956 
году продано 14 пиа
нино.

Мотоциклов за год 
продано более 60. Их 

имеют больш1шство 
бригадиров трактор
ных бригад Асинов- 
ской и Митрофанов- 
ской МТС, многие 
бригадиры - полеводы, 
трактористы, комбай
неры, лесозаготовите
ли. В ко.лхозах «Ком-

имеется до 20 мото
циклов в каждом.

Районный магазин 
продал за год 20 бая. 
нов.

НОВАЯ ‘ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ

Весной 1956 го
да в г. Асино было на
чато сооружение теп
ловой электростанции 
мощностью в 500 ки
ловатт. Строительство 
станции было рассчи
тано на два года. Но 
не прошло и года, а 
сооружение новой 
электростанции уже 
близко к завершению. 
В первых числах фев
раля один агрегат пу
щен в эксплуатгщию.

Пуск второго агре
гата намечен на конец 
марта.

КОЛХОЗНИКИ
СТРОЯТ ДОМА
в  1956 году в 

сельхозартели имени 
Калинина новоселье 
справили пять семей

колхозников, капи
тально отремонтиро
вали свои дома с по
мощью колхоза семь 
колхозников.

Круглый год идет 
строительство жилых 
домов в колхозе 
«Победа». Только за 
истекший год здесь 
построено 13 новых 
домов, отремонтирова
но более десятка ста
рых. Широкое инди
видуальное строитель
ство намечено на те. 
кущий год. Желаю
щих построить себе 
дома оказалось 15 
колхозных семей. ‘

Колхозники сель, 
хозартели «Комсомо. 
лец», подсчитав свои 
возможности, решили 
построить в этом го
ду колхозный Дом 
культуры, не менее 
десяти новых домов и 
отремонтировать 30 
старых домов. Для 
строительства Дома 
культуры подвезен 
лес.

а бронзовуюЭСТЕРСУНД, 17 февраля, чает Р. Ос,
(Спец. корр. ТАСС). Сегодня | Е. Гришин 
здесь на ледяной дорожке ста- ) Первое место по сумме очков 
диона «Фюрвалла» 38 лучших | ,j,pjj дистанции занял Б. Шил. 
конькобежцев 15 стран продол- I второе — О. Гончаренко,
жали бороться за почетте зва- ; третье — норвежец Юханнесен.

сомолец» и «Победа»
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Томичи—на втором месте

Бакчарский плодово-овощной 
опорный пункт ведет большую 
работу по выведению и культи, 
вированию морозоустойчивых 
сортов яблонь, груш, вишен, 
слив и различных ягодников. 
Бакчарские саженцы прекрасно 
плодоносят в 57 областях Совет, 
ского Союза. Цветы и овощи, 
выращенные нз бакчарскнх се. 
мян, можно встретить в Мурман
ске, Новгороде, Верхоянске, 
Петропавловске.на.Камчатке, на 
Урале и Печоре. г

На снимке: лаборантки Тамара 
Бабурина (слева) и Валентина | 
Гончарова готовят цветочные н | 
овощные семена для отправки в i 
г. Магадан. Фото К. Юргина. (

С О В Е Щ А Н И Е
Р А Б О Т Н И К О В

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О
ПИТАНИЯ

18 февраля в областной драиатичеимш 
театре состоялось совещание работников 
общественного питания г. Томска, посвя
щенное итогам работы Томского треста 
столовых за 1956 год. Докладчик —  ди
ректор треста тов. Новиков охарактери
зовал работу предприятий общественного 
питания города в минувшем году, расска
зал о Всесоюзном совещании по общест
венному питанию.

Выетупивпгае в ярениях работники 
общественного питания, представители 
заводов и учебных заведений внесли кон
кретные предложения, направленные на 
улучшение общественного питания в сто
ловых г. Томска.

В заключение участникам совещания 
был показан спектакль «Поднятая цели
на».

ние чемпиона мира 1957 года. 
Одшг из участников соревнова. 
ния Р. Меркулов заболел и сего
дня в соревнованиях не участву
ет.

В забеге на 1.500 метров луч
шего результата добился совет
ский конькобежец Борис Шил. 
ков. Его время—2 минуты 13,9 се
кунды. Это не только лучшее 
время дня, но и рекорд катка 
«Фюрвалла». На втором месте 
норвежец Р. Ос (2 минуты 15,4 
секунды), затем идет Евгений 
Гришин (2 минуты 15,6 секунды).

По окончании забегов под зву
ки фанфар и аплодисменты зри
телей почетный председатель 
Шведского спортивного союза 
принц Бертиль вручает золотую 
памятную медаль Шведского со
юза конькобежцев Борису Шил. 
кову. Серебряную медаль полу-

В забеге на дистанцию 10 ты
сяч метров первое место занял 
норвежец Юханнесен, на второе 
место вышел советский спортсмен 
Б. Цыбин. По сумме очков по че. 
тырем дистанциям первое место 
и звание чемпиона мира по ско
ростному бегу на коньках для 
мужчин занял К. Юханнесен. По 
окончании забега на 10 тыс. мет
ров ему вручаются лавровый ве
нок чемпиона мира по скоростно
му бегу на коньках и золотая ме
даль.

Второе место и серебряную по. 
четную памятную медаль завое
вал советский спортсмен Б. Шил, 
ков.

На третье место вышел совет, 
ский спортсмен Б. Цыбин. Ему 
вручается бронзовая памятная 
медаль.

17 февраля в Томске и Барнауле 
состоялись последние встречи на пер
венство РСФСР по хоккею с _ мячом 
(сибирская зона). Команда Томска при. 
нимала хоккеистов Новосибирска. Этой

встречей решалась судьба второго ме
ста.

Встреча закончилась с общим сче
том 3:1 3 пользу команды Томска.

Первое место заняла команда Иркут
ска, второе — команда Томска.

Извещения
21 февраля, в 7 часов вечера, в До. 

ме полиуического просвещения Томско. 
го горкома КПСС (Кооперативный пе. 
реулок. 5) состоится занятие семинара 
по вопросам экономики советской тор
говли на тему: «Издержки обращения 
и резервы их дальнейшего снижения». 
Лекцию читает тов. Грипас.

***
Очередное заседание Томского обла. 

стного хирургического общества состо. 
ится в четверг, 21 февраля 1957 го
да, в 7 часов вечера, в актовом зале 
мединститута.

Ш а х м а т ы
в  воскресенье в обеих под

группах командного шахматно
шашечного первенства Томска 
среди коллективов промышлен
ных предприятий состоялся оче
редной тур.

В первой подгруппе результа
ты встреч" таковы: команда элек. 
тромеханического завода со сче
том 7:0 победила представителей 
завода режущих инструментов. 
Сборная Кировского района со 
счетом 6:1 выиграла у команды

«Сибэлектромотора», а сборная 
Вокзального района проиграла 
первой команде подшипникового 
завода со счетом 2,5:4,5.

Во второй подгруппе шахма
тисты «Томжелдорпроекта» во 
встрече с шахматистами «Дина. 
МО» набрали 5 очков из семи, 
команда пристани со счетом 1:6 
проиграла команде «Теплопроек. 
та», а спортсмены второй коман. 
ды подшипникового завода побе
дили шахматистов ГЭС-1. Счет 
этой встречи — 5:2.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 20 февраля ожидается об
лачная, с прояснениями погода, време
нами слабый снег, ветер юго-западный, 
5 —10 метров в секунду, по крайним 
южным районам — до 12 метров в се
кунду, температура воздуха 5—10 гра
дусов мороза.

В последующие два дня — облачно, 
с прояснениями, временами снег, ветер 
3—7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 8 —13 градусов мороза, 
днем 3—8 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗ^>МИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ТЕАТР
имени В П. Чкалова

20 февраля — «Поднятая целина».
21 февраля — «Нора».
22 февраля — «Поднятая целина».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
20 февраля—новый художественный 

фильм «Призвание». Сеансы: 9-20, 
11-10, 1, 2-50, 4-40, 6-30, 8-20, 10-10.

,21 февраля—новый цветной художе
ственный фильм «Павел Корчагин». Се
ансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6.35, 8.30. 10-20.

Клуб имени Сталина. 20 февраля— 
«Подвиг». Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. 20 фев
раля. Большой зал — «Призвание». 
Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3. 4-50,
6-40, 8-30, 10-40. Малый зал—«Мисс 
Менд» (3-я серия). Сеансы: 11-10, 

•12-30, 1-50, 3-10, 4.30, 5-50, 7-25,
8-45, 10-05. Для детей—мультиплика
ционный фильм «Рассказ о собачке». 
Начало в 10 часов утра.

21 февраля. Большой зал — «Павел
Корчагин». Сеансы: 9, 11, 1,'3 , 5, 7, 9. 
11. Малый зал—«Мисс Менд» (3-я се
рия). Сеансы: 11.10, 12.30, 1-50, 3-10, 
4.30, 5-50, 7-25, 9-20, 10-40. Для де
тей—мультипликационный фильм «Рас
сказ о собачке». Начало в 10 часов 
утра._______________________________

Учебно-производственному предприя
тию ■ Всероссийского общества глухоне
мых требуются: старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс, закройщик, 
начальник швейного цеха, инструктор 

'Профобучения, мастера массового поши
ва.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, 2-й этаж, комната, 47.

; Т а м с к А О  с т у д 1 ^

Среда, 20 февраля
19.00. Второй день кинофестиваля, 

посвященного весеннему севу 1957 го
да. 20.00. Музыкальный антракт. 20.15. 
Передача «Кандидаты народа». 20.25. 
Песни советских композиторов. 20.45. 
Спортивный вьгауск «Соревнования 
лыжников Сибири». 21.00. Художест
венный фильм «Отец Сергий». (Детям 
до 16 лет фильм смотрють не разре
шается).

Четверг, 21 февраля
19.00. Репортаж «У передовиков 

сельского хозяйства». 19.10. Кинопере
дача для детей. Художественный фильм 
«Цветы нашей Родины». 20.25. «Наши 
трудовые будни». (По страницам «По
следних известий» Томского отдела ра
диоинформации). 20.35. Инсценирован
ный рассказ А. П. Чехова «Ведьма». 
(Постановка студии телевидения). 21.00. 
Новый художественный фильм «Про
лог».

Томская контора Главснабсбыта 
РСФСР имеет в продаже по безналич
ному расчету: арматуру уличного осве
щения, бачки для воды, ведра оцинко
ванные, канат смоляной, колонки водо
грейные, топоры плотничные, скобяные 
изделия, ремни вентиляторные к авто
машинам, щетки половые, пожарное 
оборудование, котлы пароварочные в 
другие материалы.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 5. 2 —2

Томскому отделению военторга тре
буются: кладовщик, буфетчицы и бух
галтер.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров. 2—1

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  к и н о п р о к а т а
с 21 февраля выпускает на экраны новый 

цветной художественный фильм

(По книге 
Н Островского 

.Как закаля
лась сталь*)

Автор сценария 
К. Исаев.

Режиссеры-
постановщики;

А. Алов,
В. Наумов.

Операторы;
И. Миньковец- 

кий,
С. Шахбазян.

Художник 
В. Агранов.

Композитор 
Ю. Шуровский.

Р о л и  и с п о л н я ю т ;
Павел Корчагин—В. Лановой, Рита Устинович—Э. Леждей, Тоня Туманова— 
С. Страдина, Иван Жаркий—В. Маренков, Николай Окунев—А. Лебедев, 
Токарев—Д. Милютенко, Жухрай—П. Усовниченко, Клавичек—Л. Перфилов, 

Вихрастый—В. Степанов, мать Корчагина—Л. Пикторская.
' Производство Киевской киностудии художественных фильмов. '
> Выпуск 1957 г, ' ‘

В А П Т Е К А Р С К О М  М А ГА ЗИ Н Е  №  1
(г. Томск, проспект имени Ленина, 10)

имеются в продаже следующие наглядные пособия:
Исследование мокроты (серия таблиц).
Анатомия человека (набор таблиц).
Лекарственные растения (учебно.наглядные пособия). 
Электрокардиография (учебные таблицы).
Химико-фармацевтические препараты и антибиотики (учебно-нагляД- 

ные пособия).
Происхождение и развитие человека (набор из 22 таблиц).
Жизнь Пирогова (учебные таблицы).
Набор таблиц по общей гигиене (25 штук).
Серия таблиц глазных болезней.
Переливание крови (серия таблиц).
Оториигология (учебные таблицы).
Антифриз (учебные таблицы).
Клиническое исследование мочи (серия из 3 таблиц).
Мочевые органы (учебные таблицы).
Патология ак5’шерства (набор учебных таблиц).
Организация здравоохранения (86 учебно-методических таблиц). 
Физиотерапия (набор из 70 таблиц).
Исследование содержимого 12-перстной кишки (серия из 3 таблиц). 
Клиническое исследование кала.
Микробиологическая диагностика инфекционных заболеваний (учеб

ные таблицы, I и II серии).
Гигиена жилища (учебные таблицы).
Клиническое исследование желудочного сока.
Универсальное приспособление для анатомических вычислений элек

трокардиографических показателей.
Учебное акушерство.
Организация и работа санэпидстанций (серия из 15 таблиц).
Альбом таблиц рабочих приспособлений для инвалидов с тяжелыми 

поражениями верхних конечностей при работе по металлообработке 
(50 таблиц).

Гигиена труда (18 таблиц).
Микробиологическая диагностика (3 таблицы).
Питология (7 таблиц).
Методика исследования кровяного давления (10 таблиц). 
Анатомо-физиологические особенности ребенка (30 таблиц). 
Ортопедическая стоматология (18 таблиц).
Протезирование и подготовка к протезированию (7 таблиц).
Продажа производится за наличный расчет и по перечислению.
За справками обращаться по телефону № 48.89.

, Адрес редакции: гоп. Томск, ороси, ям. Ленина, 13. телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора —•
15-1 жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды ■— 47-45, вузов, школ а культуры — 42-46 сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. отдела писем -

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.
51-75, ответ, секретаря —• 31-19, секретариата — 42-40. отделов; партийной 

• 37-38 в 31-47, отдела информация — 51-61, зам. зав. издательством—52.23,

А.
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